

## Presidente de EE.UU. urge ayuda para los "contras" LN-21-1-88

AP, UPI, AFP y EFE, Washington

Pese al criterio contrario esgrimido por varios sectores, el presidente Ronald Reagan inició ayer una campaña de opinión pública, para persuadir al Congreso sobre la necesidad de que renueve la ayuda militar a la "contra" nicaragüense.

Al efecto, en un discurso de 20 minutos ante un grupo de simpatizantes reunido en la Casa Blanca, el mandatario norteamericano sacó a relucir el "record histórico" de promesas de democratización hechas por los sandinistas, todas rotas, según él.

Entre tanto, el senador demócrata Christopher Dodd —uno de los principales oponentes a la asistencia militar a los rebeldes nicaragüenses—, aseguró que votaría en favor de tal apoyo, si el presidente Daniel Ortega no cumple sus promesas, anunciadas al cabo de la reunión de mandatarios centroamericanos, efectuada el sábado último en San José.

Algunos congresistas que en otras ocasiones también rechazaron la aprobación de fondos, coincidieron con la opinión de Dodd.

Por su parte, los diarios estadounidenses The Washington Post y The New York Times, aconsejaron ayer al Congreso norteamericano, que acepte la decisión de los gobernantes del istmo y aplaque la concesión de nueva ayuda militar para los "contras".

En esta capital, el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, censuró la decisión de Reagan de gestionar mayor asistencia para los antisandinistas, así como a Ortega por haber detenido a líderes de oposición mientras juró cumplir con el pacto de paz Esquipulas II (Ver nota aparte).

El Ing. Alfredo César, miembro del directorio de la Resistencia Nicaragüense (RN), consideró necesarias las diligencias del mandatario norteamericano para mantener la presión sobre el Gobierno sandinista.

Además, comunicó que se reanudaron los vuelos de abastecimiento a las tropas, con ayuda aprobada anteriormente por los congresistas estadounidenses, la cual estaba suspendida como "una muestra de buena voluntad al plan de paz".

### "Error trágico"

Según el jefe de la Casa Blanca, el Congreso cometería "uno de los errores más trágicos" de este país, si se negara a dar fondos a los rebeldes nicaragüenses.

"Estamos en una encrucijada crítica", dijo Reagan: "si el Congreso niega la ayuda esta vez, la decisión puede bien ser irrevocable y si ello ocurre, mi gran temor es que habremos abandonado toda esperanza de democracia en Nicaragua y de paz en Centroamérica".

A las declaraciones del mandatario norteamericano, reaccionó el presidente de la Cámara de Representantes, Jim Wright, quien lo acusó de tratar de obtener una victoria militar y de derrocar al Gobierno sandinista.

Los planes gubernamentales para solicitar \$270 millones, distribuidos en 18 meses, "han sido modificados", según dirigentes del Partido Republicano, y la iniciativa podría verse reducida entre \$40 millones y \$100 millones, dependiendo de la cantidad de votos que pueda asegurar la administración.

De acuerdo con el representante demócrata Tony Coelho, de California, la división de opiniones en el seno del cuerpo legislativo, está marcada por un grupo de 30 a 50 legisladores, que aún no se deciden.

La iniciativa presidencial para extender el apoyo financiero y militar a la RN, deberá ser presentada al Congreso la próxima semana —probablemente el 26 de enero—, para que sea sometida a votación en la Cámara de Representantes el 3 de febrero y, un día después, en el Senado.